
十八大後，如何在深化
幹部人事制度改革中擴
大民主？

擴大幹部工作民主，是深化幹部人事制度改
革的基本方向，要進一步落實廣大幹部群眾對幹
部工作的知情權、參與權、選擇權、監督權。要
擴大提名環節的民主，要進一步建立健全主體清
晰、程序科學、責任明確的幹部選拔任用提名制
度。完善民主推薦、民主測評方法，科學分析和
運用民主推薦及民主測評結果，把尊重民意和不
簡單以票取人統一起來。擴大考核工作民主，強
化黨內外的幹部群眾的參與和監督，全面深入地
掌握幹部的表現情況，增強考核工作的公信力和
考核結果的公信度。建立幹部選拔任用工作信息
公開制度，增強幹部工作的透明度。

怎樣在幹部選拔中
加入競爭性元素？

要全面準確貫徹民主、公開、競爭、
擇優方針，完善公開選拔、競爭上崗等競
爭性選拔幹部方式，提高選人用人公信
度，把真正優秀的幹部選拔出來，不讓老
實人吃虧，不讓投機鑽營者得利。公開選
拔、競爭上崗，是用人制度的重大創新，
是幹部群眾認為最有成效的選人用人改革
措施。要繼續把完善競爭性選拔幹部方式
作為幹部人事制度改革的一個重點，突出
崗位特點，注重能力實績。完善差額選拔
幹部辦法，推行差額推薦、差額考察、差
額醞釀、差額票決。提高競爭性選拔幹部
的質量，改進筆試面試方法，真正考出幹
部的基本素質和實際能力。

如何加大從嚴管理監督
幹部的力度？

要加強黨政正職、關鍵崗位幹部培養選
拔，重點培養、重點選配、重點管理、重點監
督， 力培養造就一批堅定不移走中國特色社
會主義道路、善於治黨治國的政治家。加強幹
部隊伍宏觀管理，深化幹部分類管理改革，完
善公務員制度，推薦企事業單位人事制度改
革，制定符合企事業單位特點的人事管理辦
法。繼續探索調整不適宜擔任現職幹部的辦
法，構建幹部能下能出機制。健全幹部日常管
理監督機制，落實談心談話、民主生活會、報
告個人有關事項、誡勉函詢、述職述廉等制
度，及時發現和糾正幹部隊伍中的苗頭性、傾
向性問題，引導幹部自覺為黨分憂、為國盡
責、為民奉獻。 ■香港文匯報記者王由頁 整理
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東海艦隊再赴西太平洋練兵
穿越宮古海峽 日方跟蹤監視

據新華網報道，中國海軍艦艇編隊28日上午10
時許分批通過宮古海峽，進入西太平洋海

域，開展例行性訓練。海軍遠海訓練艦艇編隊由東
海艦隊導彈驅逐艦「杭州」艦、「寧波」艦，導彈
護衛艦「舟山」艦、「馬鞍山」艦，綜合補給艦
「鄱陽湖」艦以及艦載直升機等兵力組成。

訓練遠海作戰能力
報道稱，參加此次遠海訓練的艦艇多為中國海軍

主力戰艦，具有較強的綜合作戰能力。期間，艦艇
編隊將重點進行晝夜連續航行與防禦、編隊遠海作
戰與補給、為大型水面艦艇護航、艦機協同聯合搜
救等科目訓練。
據編隊指揮員、東海艦隊副司令員邱延鵬少將介

紹，此次訓練是東海艦隊年度計劃內的例行性安
排，目的在於鍛煉提高部隊長時間、遠距離海上作
戰能力和官兵勇闖大洋、敢打必勝的戰鬥精神，全
面提升部隊遂行多樣化軍事任務的能力。

官方主動發佈消息
事實上，就在此次例行訓

練展開的前一天，中國軍方
通過其官方網站發佈了海軍
艦艇編隊將赴西太平洋海域
訓練的消息，並稱此次訓練
是年度計劃內的例行安排，而在國際海域進行遠海
訓練是世界各國海軍的通行做法，符合國際法和國
際慣例。
今年以來，海軍已多次組織艦艇編隊赴西太平洋

海域進行遠海訓練。據內地媒體統計，28日的例行
訓練已是中國海軍艦艇編隊今年第6次前往該海域
進行訓練。
據了解，宮古海峽是琉球群島主島沖繩島與宮古

島之間的一條海上通道，屬國際水道，美國第七艦
隊經常航行於此海域。由於該海峽位於美日「第一
島鏈」的重要位置，近年來，中國海軍艦隊每次穿

越此海峽，都會引起日本方面的全程監視。
據日本媒體引述日本防衛省統合幕僚監部的消

息，日本海上自衛隊昨天出動了第6護衛隊(橫須賀
基地)「春雨號」護衛艦和第5航空群(那霸基地)P3—
C偵察機，對中國艦隊進行了監視和跟蹤。
此間分析指出，中國海軍通過釣魚島附近的宮古

海峽進出太平洋，已成常態。國防部外事辦主任錢
利華少將此前就曾撰文指出，日本須「習慣」中國
海軍的遠海訓練。今後，中國海軍將深化與各國的
海上安全合作，中國軍艦也將更加頻繁地開展遠海
訓練。

香港文匯報訊（記者 馬琳 北京報道）中國海軍自10月兩次赴西太

平洋進行例行訓練後，昨天再次通過宮古海峽，進入西太平洋海域。

中國軍方的這一舉動，引起日本高度警惕，日本海上自衛隊昨天出動

護衛艦和偵察機對中國艦隊進行了監視和跟蹤。有分析指，中國艦隊

此番再渡宮古海峽進入西太平洋訓練，證明了中國打破日美「第一島

鏈」封鎖的能力。

香港文匯報訊（記者 劉凝哲 北京報道）殲-15艦
載機研製現場總指揮羅陽11月25日在執行試驗任務
時殉職。近日來，上至中央最高領導人，下至普通
民眾，都對這位將生命奉獻給國防科技事業的航空
人致以沉痛哀悼，「遼寧艦」也用鳴笛方式表達軍
隊官兵們的哀思。送別丈夫時，羅妻一度哭喊道，
「我捨不得你走，你太累了，你睡吧」，令在場的人
無不動容。今日上午，羅陽追悼會在瀋陽市回龍崗
革命公墓回龍廳舉行，各界人士將為他送最後一
程。
日前，習近平總書記等中央領導作出重要指示，

要求總結宣傳羅陽先進事跡，號召各界幹部學習羅
陽的優秀品質和可貴精神。28日，中共中央組織部
決定追授羅陽「全國優秀共產黨員」稱號。

「遼寧艦」最高規格送行
27日上午，「遼寧艦」以高規格禮儀為英雄羅陽

鳴笛致敬，官兵們在飛行甲板上列隊，為羅陽致軍

禮，以軍人獨有的方式表達哀思。羅陽在「遼寧艦」
上最後8天的生活，逐漸被還原出來。「羅總每天都
忙到夜裡，他房間的燈總是亮 ，早上很早就起床
到甲板去了，每天休息的時間很短」，「遼寧艦」上
的勤務戰士回憶說。

頂巨壓 事事親為
「羅陽是累倒的！」中航工業瀋陽黎明航空發動

機（集團）有限責任公司董事長孟軍表示，只有親
身經歷，才能體驗在航母上實驗艦載機的巨大壓
力。作為殲-15的生產者，在一旁觀看、記錄 艦可
以說是提心吊膽；而殲-15起飛時巨大的轟鳴聲，震
得人心臟難以承受，羅陽堅持記錄 每批架次起
降，沒有放過任何一批次飛機的觸艦、復飛等動
作，而他觀看點離飛機最近距離不超過20米。
不僅是「遼寧艦」上的生活，羅陽在此前不到20

天內連續完成兩個重點項目，緊接 參加珠海航
展，17日飛回瀋陽後，連家都沒回就連夜從機場前

往「遼寧艦」海試現場。算上在艦時間，他已連續
在外出差17天。當羅陽遺體即將送進殯儀館之際，
妻子王希利悲痛地呼喊 ，「羅陽，我知道，這些
天來你太累了」，令人心酸落淚。

香港文匯報訊 綜合報道：多位羅陽身邊人在追思
這位航空英雄時都不禁黯然傷情，中航工業集團董
事長林左鳴感慨，「才見霓虹君已去，英雄謝幕海
天間」，航空人要化悲痛為力量，完成羅陽未竟事
業，為中國航空工業做出更大貢獻。
「今年8月『遼寧艦』入列時，海外媒體預計中國

艦載機成功應用至少需要1年半，沒想到我們僅用2
個多月，就成功實現了最為關鍵的起降試驗。」林
左鳴說，這一奇跡背後，是像羅陽這樣千千萬萬航
空人的不懈努力。

認真踏實 成績好
另據《楚天金報》報道，羅陽高中班主任王世箴

得知這一噩耗嘆道「他是工作太辛苦了，走得太可
惜了！」在他印象中，羅陽學習非常認真、踏實，
成績一直都名列前茅。
連日來，到瀋飛賓館公祭堂前來弔唁羅陽的人們

絡繹不絕。既有羅陽的同行、同事，也有素未平生
普通民眾。有外國航空同行也專程趕赴公祭堂。加
拿大龐巴迪公司工作人員羅斯平日與羅陽並沒有交
情，但他認為羅陽的辭世無論是對瀋飛還是中國都
是巨大的損失，「我很敬重羅先生，他在中國航空
業很有影響力。」

■羅陽妻子王希利（左二）接受有關領導的慰問。
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■艦艇編隊經宮古海峽，赴西太平洋訓練。 網上圖片

東盟秘書長警告：
南海或成「巴勒斯坦」
香港文匯報訊 據英國《金融時報》報道，東盟最高層外交

官警告，南海糾紛可能成為「亞洲的巴勒斯坦」，即形勢不斷
惡化，釀成一場武力衝突，使國與國之間形成尖銳對立，破
壞整個地區的穩定。
即將離任的東南亞國家聯盟秘書長素林．比素萬對英國

《金融時報》表示，亞洲正進入近年來「最具爭議的」時期，
不斷崛起的中國主張其對幾乎整個南海擁有主權，與菲律
賓、越南和其它國家發生矛盾。他稱，如果有關國家不付出
更大努力化解緊張局勢，「我們必須記住一個事實，即南海
可能演變成又一個巴勒斯坦。」
他補充說，避免衝突的最佳希望是由東盟和中國達成具有

法律約束力的南海行為準則，阻止有關國家為了堅持自己的
領土主張而試圖奪取島嶼、油田和漁場。但是，相對於亞洲
不斷增長的經濟實力，該地區的政治機構和爭端解決機制仍
極不成熟，有鑒於此，要達成行為準則是頗具挑戰的。

外交部：緩中日關係 日須有行動

中國首次對外發起追溯徵稅

香港文匯報訊 據新華社報道，外交部發言人洪磊
28日在例行記者會上表示，日方應正視非法「購買」
釣魚島後導致的中日關係嚴峻局面，拿出誠意和實
際行動，使兩國關係盡快回到正常發展軌道。
針對日本駐華大使丹羽宇一郎日前在其離任記者

會上表示，不同意「中國經濟發展不再需要日本」
的說法，並稱日方不會在釣魚島問題上作出妥協。
洪磊回應，關於丹羽大使的有關言論，他想指出：

第一，中方將始終不渝奉行互利共贏的開放戰略。
第二，中方一直主張在中日四個政治文件的基礎上
發展兩國戰略互惠關係，這符合兩國和兩國人民的
共同利益。第三，中國在釣魚島問題上的立場是明
確和一貫的，重要的是日方正視非法「購買」釣魚
島後導致的中日關係嚴峻局面，拿出誠意和實際行
動，妥善處理有關問題，使兩國關係盡快回到正常
發展軌道。

香港文匯報訊（記者 葛沖 萬寧報

道）一連兩天的中非合作圓桌會議第
三次大會昨日在海南萬寧閉幕，會議
發表新聞公報稱，對當前中非經貿合
作的良好勢頭表示樂觀，期待今年雙
邊貿易總額突破2,000億美元，中國對
非投資大幅增長，在非洲基礎設施建
設上加大投入，以進一步體現互利共
贏，共同發展。據悉，如果實現上述
目標，中非雙邊貿易總額將再創下歷
史新高。

歡迎華企赴非投資
昨日發表的新聞公報引述非洲前政要

和駐華使節表示，非洲總體政治經濟形
勢已大有改善。儘管受到國際金融和歐
債危機影響，非洲已實現多年較快經濟
增長並將繼續保持良好增長勢頭。中非
合作潛力巨大，非洲國家歡迎中國企業
前往非洲大陸投資發展。
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永別丈夫 羅陽妻：「你太累了」

香港文匯報訊 據《國際商報》報道，繼今年7月
和11月發起對歐盟和美國、韓國太陽能級多晶硅的
「雙反」調查之後，商務部於26日又發起了對原產於
美國、歐盟、韓國的進口太陽能級多晶硅的追溯徵
稅調查。這是中國首次對外發起追溯徵稅調查。
商務部表示，此項調查是應國內產業申請發起

的。國內申請企業主張，自中國對美國、歐盟、韓
國進口太陽能級多晶硅發起反傾銷和反補貼調查以
來，上述國家和地區的多晶硅生產商和出口商在短
期內大量突擊對中國出口，這種不公平貿易行為導
致中國國內產業陷入困境，嚴重影響到即將實施的
反傾銷稅和反補貼稅的救濟效果。

■海軍艦艇編隊準備啟航。 網上圖片


